
本版编辑/唐 戟
视觉设计/戚黎明

2023年5月5日
星期五8

小
忙
跑
现
场

      

市民项先生向“新民帮侬忙”反映，楼下

马路4个月内竟划了两次斑马线，油漆气味

刺鼻，尤其是中高层居民深受影响。

项先生告诉记者，他住在江浦路1100弄

现代星洲城小区7楼，正好处在江浦路和庄

河路交叉口位置。前几天马路上划斑马线，

刺鼻的油漆味充斥整个房屋。“那晚回家，家

里都是油漆味，检查后发现窗户没有关。”项

先生说，刚开始他以为是楼里邻居有人在装

修，结果在小区群里一问，才了解到油漆味来

源于外面马路上新刷的斑马线，很多邻居都

闻到了。根据项先生拍摄的照片，记者看到

项先生楼下正对着江浦路和庄河路的路口。

两条马路上，共划有5道白色的斑马线，还有

白色油漆划出的停车线等。项先生讲，这些

都是前几天刚划的，难闻的气味就是这些白

色油漆产生的，要过一段时间，气味才会消散。

这已不是项先生今年第一次遭油

漆味侵扰。“1月初，楼下马路就划过一

次斑马线，气味刺鼻。”项先生疑惑：为

何隔一段时间就要划一次斑马线？所

用涂料为何气味如此刺鼻？

记者从业内人士处了解到，斑马

线所用外用标线涂料与家里装修所用

的涂料存在区别，具有一定的耐磨性、耐久

性、抗滑性及反光性能，以保证行车安全。气

味确实会刺鼻一点，但因在户外，消散速度也

较快。至于该地块为何几个月内就重复划斑

马线，记者了解到，年初的一次是因为该处架

空线入地施工结束后进行了一次斑马线整体

复划。这次划线，则是因为“美丽街区”建设。

对此，不少市民建议，相关部门一是要尽

量减少重复划线；二是在施工时能否更加人

性化，在划线前发布提醒。本报记者 李晓明

不少居民向“新民帮侬忙”

反映，在虹口区东沙虹港路近

曲阳南路的一段人行道上，小

区装修和施工时产生的建筑垃

圾堆积如山，不仅严重影响环

境，还存在着较大的安全隐患。

记者来到现场后看到，这段

人行道靠近瑞虹瑧庭小区大门口。人行

道上没有任何围栏遮挡，到处堆积着不

少的工程材料，砖块、蛇皮袋包装等杂

物和建筑垃圾随处可见。“每到晚上，这

里周边的环境昏暗，如果稍有不慎就会

被绊倒，摔个不轻。”居民刘女士讲，小

区附近在施工，也没有设立施工铭牌，

且并未做好完善的遮挡措施，连工程

材料也随意摆放，把周边环境

弄得一团糟。“晚饭过

后，阿拉想出来散散步，也都要绕道走，

尽量避开这段路。”居民顾先生也讲，有

装修和施工的需求，居民也理解，但

把人行道当成露天“堆料区”，实在

叫人难以接受。

为此，不少居民希望，相关

部门能够尽快撤走施工材

料，收走垃圾，做好必

要的围挡和保护，保

持道路的干净和安

全。

本报记者

徐驰

老房子旧改 还房后有“坑”
孙女士家住闵行区碧江路210弄电机

五村128号5楼，房子是1975年竣工的，房

龄已近50年。因为房屋年代久远，破旧情

况非常严重，不少住户仍然“蜗居”在煤卫合

用的狭小空间里。为改善居民生活环境，孙

女士所在的这幢老楼被江川路街道纳入了

旧改范围。

“旧改是从2020年8月开始启动的，前

后花了2年时间。”孙女士告诉记者，在旧改

工程启动前，她的房子刚装修没多久，有独

立的厨卫，但考虑到整栋楼是统一纳入旧

改，她也没有过多纠结，随即同意交房。“当

时工作组跟我协商后达成意向，承诺给我四

万元的装修补偿款，用来恢复房子的原样。”

到了2022年8月，旧改完成，孙女士终

于拿回了自己的房子。然而，当她走进去一

看，顿时被“惊到了”。“原本精装修的房子被

拆得面目全非，吊顶、地板都成了裸露的水

泥板，水管没有，电也没有。”好端端的精装

房变成了毛坯房，而更让孙女士无法接受的

是，旧改扩建出来的部位，与原来的房间地

面出现了一个很大的落差。“看上去就像房间

地面中间出现了一个大坑。”孙女士拿尺量了

一下，落差达15厘米（见左图 李晓明 摄）。

填坑房或塌 有家回不得
孙女士所说的“大坑”，位于原先房子的

厨房。记者看到，通过旧改，这里原先的墙体

被拆除，并往外扩出了2米，重新建了大梁和

地板，扩建部分与原先的地板拼接，因高度不

一致，形成一定落差（见右图 李晓明 摄）。
“扩建出来的面积大约有12平方米，有

落差的地板面积大概有30多平方米，将近

整个房子面积的一半。”孙女士直言，整个扩

建部分与原来的地面落差特别明显，走路一

不小心就要掉进坑里。如果想正常居住，只

能先将这个“大坑”填平，再进行装修。

但如果填平“大坑”，又面临着新的难

题。首先是费用问题，孙女士说，自己咨询

了装修公司，光是填平这个大坑，费用差不

多就要近2万元，再加上房屋装修，起码要

七八万元，已远远超过四万元的补偿款。更

关键的是，填坑对房屋来说还有安全隐患。

“装修公司讲，填平这么大面积的坑，要用到

差不多200多袋沙子，对老房来说，承重会

受不了，有可能造成房屋坍塌。”面对如此境

况，孙女士忧心忡忡：如果填坑真出了问题，

这责任到底由谁来承担？

不填坑无法装修，填坑的话又有可能成

了危房，孙女士万分无奈。她说，旧改启动

以后，她就搬了出来在外租房居住，没想到等

了两年旧改完成了，自己还是有家不能回，

装修也陷入两难，还只能一直“流浪在外”。

多次反映后 回复称正常
近一年来，孙女士一而再、再而三地向相

关部门反映了自己的困境，提出要么帮她将

房子内的“大坑”填平，要么作出一定的经济

补偿。但她的诉求始终没有得到明确答复。

直到向“新民帮侬忙”求助后，孙女士才

收到江川路街道相关部门的回复。回复称：

碧江路210弄128号为江川路街道第二批次

旧房改造范围，改造方式为加扩建。旧房改

造仅为解决居民煤卫合用问题，旧改不涉及

房屋装修。并且施工单位已在旧改过程中

对房屋扩建部分（厨房、卫生间）实施了简易

装修。考虑后续居民装修铺设地砖的原因，

故在衔接部分留有一定的距离差。

对于这样的说法，孙女士不予认可。“根

据装修的普遍做法，铺设地板一般也只留五

六厘米的落差，肯定不可能留出15厘米的

落差。”

事情越拖越久，孙女士渐渐失去了耐

心。她表示，自己已经联系了装修公司，准

备“填坑”之后进行装修，毕竟在外租房对她

而言确实是一笔不小的开支。“真的没法再

耗下去了！”

记者随后联系了江川路街道相关部门，

但截至发稿，仍没有收到任何回应。记者获

悉，目前孙女士已经让装修公司入场，即将

开始装修。

房屋的安全是否会受到影响？相关部

门又将如何妥善处理？对此，“新民帮侬忙”

将持续关注。 本报记者 李晓明

旧改后，房屋中间现大坑
精装房变毛坯，居民为何有家不能回

满屋刺鼻油漆味 人行道成“堆料区”？
市民质疑为何4月内两划斑马线 小区装修产生的建筑垃圾存安全隐患
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市民孙女士向“新民帮侬忙”求助，自己的老房子被纳
入旧改，没承想，2年后还回来的房子，扩建的地面与原地
板衔接处竟有15厘米的落差，全部填平的话或有塌房风
险，孙女士无奈至今仍只能在外租房度日。


